



Integrados en los proyectos de recuperación ambiental en la Cuenca

## La Confederación Hidrográfica del Ebro finaliza el acondicionamiento del embalse de Monteagudo de las Vicarías (Soria)

- Esta actuación incluye la instalación de dos islas flotantes, dos postes de anidamiento, un puesto de pesca y una pasarela
- El Área de Gestión Medioambiental de la Confederación ejecutó el pasado año quince actuaciones de restauración de humedales, lagunas y sotos en la Cuenca, a lo que se unen los trabajos en todo el territorio de restauración ambiental de márgenes y riberas, adecuaciones de cauce y restauraciones forestales

**02 jun. 2010-** La Confederación Hidrográfica del Ebro ha acondicionado el embalse de Monteagudo de las Vicarías (Soria) con el fin de facilitar el anidamiento de especies acuáticas y mejorar la accesibilidad y la práctica de la pesca en la zona autorizada. En concreto, se han instalado dos islas flotantes, dos postes de anidamientos, un puesto de pesca y una pasarela pilotada con estancia de observación al embalse. La inversión ha alcanzado los 64.024 euros.

El proyecto "Restauración ambiental de la zona húmeda catalogada de Monteagudo de las Vicarías, término municipal de Monteagudo de las Vicarías (Soria)" tiene como objetivo la conservación de uno de los pocos humedales existentes en la provincia de Soria. Este embalse, que fue diseñado para albergar agua para regadío, es en la actualidad refugio y zona de reposo para distintas especies de aves invernantes y migratorias. Además, adquiere su mayor relevancia en años secos cuando se convierte en la única lámina de agua existente en el sur y este de la provincia.

Las nuevas islas flotantes servirán de enclave para la nidificación de aves acuáticas. Son dos y se han instalado en la cola del embalse, ancladas al fondo del lago en lugares de cierta profundidad y protegidos del viento. Tienen una superficie aproximada de 2 por 2,4 metros, son de madera y están montadas sobre flotadores.



Sobre la estructura de madera se ha colocado una red y el sustrato soporte de la vegetación. Cada isla lleva una estructura protectora anticaída de polluelos, así como rampas de acceso al agua y otras protecciones desmontables alrededor de la balsa.

Además, se han sustituido los antiguos troncos existentes junto al muro del embalse por dos postes artificiales que servirán de posadero a distintas especies como cormoranes o águila pescadora. Estos postes tienen una estructura vertical de 6 metros de longitud de la cual salen, en diferentes orientaciones y alturas, apoyos horizontales.

La zona de estancia para pescadores, observación y descanso se ha realizado a nivel de la lámina de agua y en madera, a partir de cuatro módulos triangulares con sus correspondientes estructuras de sombreado, tarimas de apoyo y bancos.

Este proyecto de acondicionamiento incluye, además, la colocación de una pasarela de acceso al agua instalada sobre pilotes de madera tratada, de trazado no rectilíneo y adaptado a los relieves del terreno. La pasarela termina en una estancia de observación al embalse.

El embalse de Monteagudo de las Vicarías está catalogado como Zona Húmeda de Interés Especial desde 2001 y su área pertenece a la Red Ecológica Europea Natura 2000.

### Otras actuaciones

El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino continúa desarrollando una importante línea de actuación medioambiental en la Cuenca del Ebro a través de la Confederación.

En concreto ha destinado más de 1.280.000 euros a la recuperación de humedales para el periodo 2009-2010, actuaciones entre las que destacan la restauración del soto fluvial del río Queiles en Los Fayos (Zaragoza); la restauración de la Laguna Nueva (La Yunta, Guadalajara); la actuación en el humedal asociado a la balsa de Loza (Orkoien, Navarra), la restauración del humedal de La Sima (Rubielos de la Cérda,



Teruel), y la adecuación del entorno del humedal de los Ojos de Pontil y La Alberca (Rueda de Jalón, Zaragoza).

Además, la Confederación Hidrográfica del Ebro ha llevado a cabo otras importantes actuaciones de este tipo en Balsa de Larralde (Zaragoza), Laguna de Bayas (Miranda de Ebro, Burgos), Ojos de Cimballa (Zaragoza) o en el río Relachigo (Herramélluri, La Rioja).

El Área de Gestión Medioambiental del Organismo también participa en 13 nuevos proyectos de recuperación ambiental, limpieza y concienciación financiados por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino a través del "Programa Voluntariado en Ríos 2010-2011". Para estas actuaciones propuestas por asociaciones, fundaciones y organizaciones no gubernamentales, el Gobierno de España ha destinado una inversión de 300.000 euros. Además, en este año 2010 continuarán ejecutándose 10 de las acciones aprobadas en el periodo 2009-2010.